



Ce bulletin est édité par l'ONG Internews en partenariat avec le Ministère de la Santé pour répondre aux besoins en informations des communautés.

Chaque semaine, nous collectons et analysons les feedbacks des communautés (rumeurs, préoccupations, questions...) et nous en recherchons les réponses auprès des experts pour les partager avec les communautés. Ces questions sont choisies sur la base de leur pertinence ou de leur persistance.

CE QU'ON A ENTENDU SUR:

UN SURVIVANT DE LA COVID-19 PEUT OBSERVER COMBIEN DE TEMPS AVANT DE FAIRE LE RAPPORT SEXUEL AVEC SA PARTENAIRE ?

ENTENDU À
BASANKUSU
Mars 2021



RÉPONSES

Une personne guérie de la COVID-19 n'est pas contagieuse. Cependant, il faut se rappeler que la COVID-19 se propage lors de contacts rapprochés entre les personnes. Ceci inclut les contacts sexuels tels que les baisers, les caresses, les étreintes, les relations sexuelles, etc. Après la guérison, les partenaires sexuels doivent continuer à respecter les consignes sanitaires collectives, en particulier, se laver les mains pendant au moins vingt secondes avec de l'eau propre et du savon avant et après toute activité sexuelle.

CE QU'ON A
ENTENDU SUR:

EST-CE QUE LA TUBERCULOSE EST UNE MALADIE ENDÉMIQUE ?



RÉPONSES

Une endémie est la présence permanente d'une maladie dans zone donnée. Ainsi, la tuberculose est classée parmi les maladies endémiques en République Démocratique du Congo au même titre que le paludisme et le VIH/SIDA.

La tuberculose est une maladie contagieuse causée par une bactérie (bacille de Koch). Cet agent infectieux est transmis par voie aérienne à travers des gouttelettes contenant les bactéries et expulsées lorsque les malades toussent ou parlent. Le fait d'absorber juste une petite quantité de ces gouttelettes contaminées suffit pour qu'un individu s'infecte. Une personne tuberculeuse non traitée peut infecter 10 à 15 personnes en moyenne chaque année.

Le meilleur moyen d'éviter de contracter la tuberculose est d'avoir une bonne hygiène de vie pour maintenir un système immunitaire fort (manger sainement, faire de l'exercice et gérer son stress). Lorsqu'on est en contact fréquent avec des personnes qui ont la tuberculose, il est recommandé de :

- Respecter les mesures d'hygiène comme le lavage des mains, mais aussi le port d'un masque, la distanciation physique, etc.
- Faire régulièrement des tests cutanés pour voir si l'on est porteur de la bactérie ou non
- Prendre un traitement préventif (plus facile que de prendre un traitement curatif).
- Eviter l'usage commun de certains objets tels que les gobelets, assiettes.

Il faut cependant noter que la tuberculose a à ce jour un traitement avéré. On peut guérir de cette maladie si l'on suit correctement les différentes phases de traitement recommandées par les médecins.



**CE QU'ON A
ENTENDU SUR:**

EST-CE QUE LE VACCIN CONTRE LA COVID-19 CONCERNE MÊME LES PERSONNES EN BONNE SANTÉ ?

ENTENDU À
MBANDAKA
Mars 2021



RÉPONSES

une infection, un virus ou une maladie particulière.

Il en est de même pour le vaccin contre la COVID-19 qui est administré aux personnes en bonne santé pour prévenir l'infection au nouveau coronavirus.

Les personnes qui ont déjà contracté la COVID--19 doivent se rassurer qu'elles sont totalement guéries pour être éligibles à ce vaccin.

Ce vaccin est volontaire.

L'OMS et les Nations Unies ne l'ont pas encore autorisé pour être administré aux personnes âgées de moins de 17 ans.

Ce bulletin a été réalisé grâce au soutien du peuple américain à travers l'Agence américaine pour le développement international (USAID).
Le contenu ne reflète pas nécessairement les points de vue de l'USAID et du gouvernement des Etats Unis.